
род артикль существительное

мужской der	 Mann	/	Himmel
средний das	 Buch
женский die Frau	/	Mensa

множественное	число	
рода	не	имеет:

die	Männer,	die	Bücher,	die	Frauen

Определенный артикль

Der	Mann	ist	im	Garten.
Мужчина	в	саду.

Die	Frau	ist	im	Garten.
Женщина	в	саду.



Определенный	артикль der/die/das употребляется
преимущественно по	отношению	к предметам,	о которых
ужешла речь.	Или	der/die/das выделяет данный,	
конкретный предмет из ряда однородных предметов.

Этот мужчина уже упоминался 
(Ein Mann!).  После первого 
упоминания, требуется der. То 
есть, тот самый мужчина (а не 
какой-то мужчина вообще) в 
саду. 

Ein Mann! Der Mann ist im Garten.



Большинство существительных муж. и сред. рода: -e  
 der Freund - die Freunde

Многие сущ. с a/o/u в основе требуют умлаута
над этими буквами: 
  die Maus - die Mäuse

Некоторые сущ. муж. и сред. рода (часто с -er, -el,
-en в основе) не требуют окончания: 
  der Finger - die Finger          

  

Множественное число 1



Большинство существительных муж. и сред. рода: -en: 
 die Sonne - die Sonnen

Сущ. жен. рода с суффиксом -in (национальности и 
профессии):
 die Studentin - die Studentinnen (Schweizerinnen)

Сущ., недавнего иностранного происхождения 
кончаются на -s: das Hotel - die Hotels.

В учебниках и словарях, множ. чис. часто 
указывается так: der Fisch, -e

Множ. число 2



Множ. число 
некоторых 

существительных 
непредсказуемо. 

 

Множ. число 3

der Spind – die Spinde

das Kind - die Kinder



род артикль существительное

мужской ein	 Mann	/	Himmel
средний ein	 Buch
женский eine Frau	/	Mensa

Во	множественном	числе	неопр.
артикль	не	существует:
Männer,	Bücher,	Frauen.

Неопределенный артикль

Ein	Mann	ist	im	Garten.
Мужчина	в	саду.

Eine	Frau	ist	im	Garten.
Женщина	в	саду.

Menschen	sind	im	Garten.
Люди	в	саду.



Непределенный артикль ein/eine употребляется
преимущественно по	отношению	к предметам,	о которых
eще нешла речь.	Или	ein/eine указывает	на	любой	
предмет из ряда однородных предметов.

Eine Frau ist im Garten.

Эта женщина еще не 
упоминалась. То есть, какая-то
женщина в саду.



Множественное	число
Das	sind	keine	Bücher	/	Kinder.

KEIN	(отрицательный	неопр.	артикль)

1Это не компьютер/студент.

род артикль существительное

мужской kein	 Das	ist	kein	Computer	/	Student.1

средний kein	 Das	ist	kein	Buch	/	Kind.
женский keine Das	ist	keine	Mensa	/	Frau.



Das ist eine Pfeife.

Отрицание нарицательных 
существительных: kein

Если нет артикля в Indikativ или в 
Interrogativ, то: kein в отрицании.

Das sind keine Pfeifen.

Das sind Pfeifen.

Если есть ein в Indikativ или в 
Interrogativ, то: kein в отрицании.

Ist das eine Pfeife?

Sind das Pfeifen?



Ist deine Schwester blöd?   KEIN
употребляется с

существительными

Nein!  Deine Schwester ist nicht blöd!1

прилагательное

1Нет, моя сестра не глупая!

прилагательное



Ich bin ein bekannter 
Amerikaner/Präsident.

Ich bin ein 
Amerikaner/Präsident.

Ein: с национальностью — при наличии 
прилагательного (иначе без ein)



Англ.:	
He	is	a	baker

Нем.:	
Er	ist	Bäcker

Франц.:
	Il	est	boulanger.

Ein: с профессией — при наличии 
прилагательного (иначе без ein)



Национальности и профессии 
отрицаются с kein или ein

Ich bin nicht Deutscher, nicht Ingenieur, nicht Student...


